
Protokoll der Sitzung des Arbeitskreises MATA vom 12.06.2001

Termin nächste Sitzung : Dienstag, 04.07.2001 13:00  !!!! im Besprechungsraum
des RZ

1. Festlegung der endgültigen Tagesordnung.
Ergänzung unter 6.Verschiedenes
- Teilnahme von einem Vertreter der FH am Arbeitskreis

2. Genehmigung des Protokolles vom 25.04.2001

3. Ausbildungsplanerarbeitung: "MATA am Rechenzentrum Aachen".
Stand Ausbildungsplan theoretischer Teil
Stand Ausbildungsplan praktischer Teil

Es wird ei betrieblicher Rahmenplan Praxis erstellt. Grundlage ist der WZL-Plan. Die
Trennung von Theorie und Praxis wird als schwierig angesehen. Alle Mitglieder werden
gebeten, die Stoffsammlung für den betrieblichen Teil durch eine entsprechende
Benachrichtigung bei Frau Druschke zu unterstützen. Die Gruppe, die den theoretischen Teil
erarbeitet hat, wird dann auch einen Vorsclag für den praktischen teil machen.

4. Laufende Ausbildung
- Programmiersprachen 1. Jahr
Die Umfrage hat die Kombination ( 1. C/C++  2. JAVA ) ergeben (das genaue
Ergebnis wurde zugesandt). Allerdings wurde nach Ansicht des Arbeitskreises die
Abfrage gegenüber der geplanten Fragestellung so verändert, dass das Ziel, das
erreicht werden sollte, nicht erreicht werden konnte. Es wurde noch einmal
festgestellt, dass die überwältigende Mehrheit des Arbeitskreises sich dafür
ausspricht, das Programmieren objektorientiert zu beginnen. Dieses Problem und
mögliche Umsetzungsstrategien sollen noch einmal ausführlich mit Prof. Bischof
diskutiert werden. Es wurde der Voschlag gemacht, eventuell sprachenfrei zuerst
UML zu lehren und dies auf eine Sprache abzubilden. Erfahrungen hierzu liegen im
WZL vor.

- CBT ( computerbased Training ) in der MATA-Ausbildung. Nachlese nach dem
Test der Testversion.
Die Programmpakete wurden von Frau Cohnen beschafft und am 05.06. bei Dr.
Hoffmann abgegeben. Es wird gebeten, die Programme möglichst schnell zu
installieren und dem Arbeitskreis zur Verfügung zu stellen.

- PDF-Writer in der Ausbildungsabteilung
das PDF-Format hat sich als Sendeformat für Dokumente bewährt. Es wurde
angeregt, mindestens einen Rechner in der Ausbildungabteilung mit einem PDF-
Writer auszustatten, da dann einlaufende (MS-Word,EXCEL,PPT etc. ) Dokumente
vor der Versendung gewandelt werden können.



5. Qualität der Ausbildung
- Bewertungsbogen (Webbasierte Lösung)
Die Webbasierte Lösung wurde von Vitali Schleiz vorgestellt. Sie schien allen
Mitgliedern für das aktuelle Verfahren noch nicht ausgereift. Verbesserungen wurden
mit Herrn Schleiz vereinbart. Mit einer Fertigstellung für das Sommersemester ist
nicht mehr zu rechnen. Die Fertigstellung für das Wintersemester ist geplant. Für den
Sommer wird nun noch einmal die Papierform gewählt. Die Korrektur soll extern auf
Honorarbasis vergeben werden ( 30,70 DM /h für ausgebildete MATA’s)
Interessenten werden gebeten, sich bei Frau Heck zu melden.

Die Bewertungsbögen sind am 20.06.2001 ausgegeben worden. In der letzten
Woche des Semesters soll dann der Vortragende das Feedback in der Veranstaltung
diskutieren.

- Gespräche mit Dr.Hoffmann (Gesprächsvorlage WZL)
Dr. Hoffmann berichtet auf der nächsten Sitzung.

6. Verschiedenes

- Teilnahme der FH-Jülich am MATA-Arbeitskreis
Der Vorschlag wurde angenommen. Der Arbeitskreis prüft die Notwendigkeit von Fall
zu Fall und lädt einen Vertreter aus Jülich ein. Prof. Hardt von der FH Jülich begrüßt
dies sehr.

Benedikt Magrean


